

Arbitrage de L1 : du nouveau ? - 1/1

L'arbitrage a été très souvent critiqué ces derniers temps et il n'est pas question pour le moment d'utiliser la vidéo qui fait le bonheur du rugby par exemple. MAis voici peut-être la solution expérimentée lors de Nantes-Lille.

Une grande première !

Grande première lors de Lille-Nantes en L1 : en effet, à défaut d'utiliser la vidéo, le corps arbitral était muni d'oreillettes et de micros. C'est ainsi que, pour les possesseurs de Canal Satellite ou TPS qui pouvaient regarder le match en direct, on a pu entendre les commentaires de l'arbitre vis-à-vis des joueurs, et par la même occasion justifier des cartons ou coups de sifflet.

Même si les erreurs d'arbitrages ne sont pas toujours résolues par cette solution, nous avons pu constater que l'arbitre central communiquait beaucoup plus aisément avec ses adjoints. Autre atout, les commentateurs ne supposent plus les actes arbitraux car ils se justifient eux-même... On peut également entendre le vocabulaire utilisé par l'arbitre et les joueurs : l'arbitre de ce match a d'ailleurs été très poli, appelant chaque joueur par son nom de famille précédé de "Monsieur".

Le concret :

Lors de ce match, Nantes l'a emporté 1-0. Mais sans ce nouveau dispositif, le match aurait pu tourner autrement. En effet, à deux reprises un joueur lillois s'est effondré dans la surface : l'arbitre a refusé d'accorder un penalty, jugeant qu'aucune fautes n'avait été commise. Son assistant lui a confirmé par oreillette la décision, avec un signe de la main à l'appui. Egalement on a compris l'attribution de certains cartons jaunes, et les joueurs se sachant écoutés, ceci a peut-être calmé leur nervosité.

En attendant, c'est le meilleur dispositif en action, toutefois il n'est pas appliqué pour l'instant, un seul essai ayant été fait.

Son acceptation paraît en bonne voie, en attendant la vidéo qui partage les opinions des entraîneurs et membres de la ligue.

Un complément de ce nouveau système tend à s'imposer, un second arbitre de champ qui se trouverait dans la surface et qui permettrait d'entrevoir les fautes dans la surface mais surtout si les ballons ont franchi la ligne ou non.

Mais pour l'instant, le seul qui décide reste l'arbitre et il ne faut pas oublier que même si ses décisions sont parfois discutées, il reste un homme.